
Stadt Reutlingen 
Oberbürgermeister 
Rathaus, Marktplatz 22 
Telefon: BenutzerTelefon 
Gz.: rs 

08.06.2022 

 
Sitzung  
des Jugendgemeinderats 
am Mittwoch, 18.05.2022, 17:00 - 20:00 Uhr 
Großen Sitzungssaal, Marktplatz 22 
Vorsitz: Matthias Knecht, Eva Jünger  
 
Kurzprotokoll 
 
 
öffentlich: 
 

lfd. 
Nr. 

 Bezeichnung Drucksache(n) Ergebnis 
(ja–nein–Enth.) 

     
1.  Begrüßung und Vorstellung der 

Tagesordnung 
 
Der Vorstand bittet das Gremium, den 
Tagesordnungspunkt Beteiligung 
Regionalstadtbahn in die Tagesordnung 
aufzunehmen und als 
Tagesordnungspunkt 2.a zu behandeln, 
da Frau Tiesler um 18:00 Uhr zu einem 
anderen Termin muss. 
 
Das Gremium stimmt zu. 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
15J/0N/0E 
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2.a  Bürgerbeteiligung Regionalstadtplan 
 
Frau Tiesler informiert über die 
Veranstaltung. Es waren 250 Personen 
im Saal und 50 im Livestream.  
Laut Alexandros Kardenezlis und 
Matthias Knecht waren ca. 6 
Jugendliche anwesend. 
Anhand einer Power Point werden die 
wesentlichen Themen der Veranstaltung 
erläutert. Zur Verwirklichung der RSB 
haben sich die Städte Reutlingen und 
Tübingen, die Landkreise Reutlingen 
und Tübingen sowie der Zollern-Alb-
Kreis zu einem Zweckverband 
zusammengeschlossen. Die 
unterschiedlichen Varianten der 
Trassenkorridore sollen in 
Bürgerbeteiligungen besprochen 
werden. Start war der 6.5.22. Der 
Bürgerentscheid in Tübingen hat nur am 
Rande eine Rolle gespielt. Nach einer 
Antenne 1 Umfrage wissen viele 
Bürger/-innen nichts über die 
Stadtbahn. Auf der bikemore Messe am 
15.5. war die Nachfrage nach der RSB 
allerdings groß. Frau Tiesler fragt das 
Gremium, wie mehr Schüler/-innen 
direkt beteiligt werden können. 
 
Eva Jünger schlägt statt Flyer und 
Plakate direkte 
Lautsprecherdurchsagen in den 
Schulen vor, sowie Werbung an den 
Bushaltestellen. Lucy Siedle regt eine 
Gesamt SMV Infoveranstaltung an. 
Weitere Vorschläge sind die 
Kultureinrichtungen wie franz. K, die 
Tonne, Philharmonie usw. einzubinden. 
Sarah Balthes könnte sich auch beim 
Konzert der Jungen Sinfonie bei dem es 
um Mensch + Maschine geht eine 
Information zur RSB vorstellen. Auch 
FFF oder einen Fragebogen am Freibad 
zu verteilen werden genannt. 
 
Aus den Reihen des JGR bildet sich mit 
Bruno da Silva Mille, Alexandros 
Kardenezlis, Helena Gessert, Matthias 
Knecht, Eva Jünger, Sarah Baltes und 
Monika Dang eine kleine Gruppe, die 
gerne an der Entwicklung des 
Fragebogens mitarbeiten will. Frau 
Tiesler wird eine Webex Konferenz 
einrichten. 
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2.b  Begrüßung der FSJler/-innen aus 
Bouaké/Elfenbeinküste, Partnerstadt 
der Stadt Reutlingen:  
 
Frau Abiba Ouattara (Einsatzstelle 
Umweltbildungszentrum Listhof), Herr 
Fofana Yacouba 
(Einsatzstelle Gemeindepsychiatrische 
Hilfen), Herr Kyali Coulibaly 
(Einsatzstelle Mössingen: "Arbeit in 
Selbsthilfe", Herr Ishola Faossi 
(Einsatzstelle Jugendhaus Orschel-
Hagen) 
 
Frau Haberkern-Mäckle macht eine 
kurze Einführung und verweist auf die 
Möglichkeit ein FSJ an der 
Elfenbeinküste machen zu können. Die 
FSJler/-in stellen sich selbst dem 
Gremium vor. Sie werden eingeladen 
gerne auch an den weiteren JGR 
Sitzungen teilnehmen zu können. 
 
 

  

3.  JGR-Etat aktueller Stand 
3.003 € 

 
Für den Flohmarkt und der U 18-Party 
im franz. K werden jeweils noch 500 € 
benötigt. 
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4.   Kostenlose Entleihmöglichkeit für 
Schüler/-innen, Studierende und 
Auszubildende über 18 Jahren bei der 
Stadtbibliothek Reutlingen 
- Antrag des Jugendgemeinderats vom 
10.11.2021 
 
Frau Meinck, Stadtbibliothek 
 
Frau Meinck erläutert anhand einer 
Power Point den Prozess der 
Entscheidung der Stadtbibliothek. Sie 
weist nochmals darauf hin, dass es  
vom JGR schon mal einen Antrag für 
die kostenlose Entleihmöglichkeit gab. 
Der jetzige soll nun wirklich umgesetzt 
werden, da die Konzeption der 
Stadtbibliothek einen niederschwelligen 
Zugang aller Besucher/-innen möchte 
und es seit Jahren einen Rückgang der 
Nutzung durch junge Menschen gibt. 
Die Vorlage sieht nun vor, der im Antrag 
des JGR genannten Zielgruppe eine 
ermäßigte Nutzung von 50% bei einer 
gleichzeitigen Erhöhung der 
Jahresgebühr für Erwachsene von 18 
auf 20 € zu ermöglichen. 
 
Das Gremium stimmt der Vorlage zu. 
 

22/063/01 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
14J/0N/1E 
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5.  Partnerschaft für Demokratie: 
Kooperationsanfrage für den "Tag der 
Demokratie: der Ukrainekrieg und seine 
Folgen" 
 
Uta Sternbach, Mitarbeiterin beim Amt 
für Integration und Gleichstellung und 
Clara Rieke, Mitarbeiterin beim Projekt 
"Partnerschaft für Demokratie" 
 

Frau Sternbach und Frau Rieke stellen 
dem Gremium die Ziele der 
Partnerschaft für Demokratie vor und 
machen Werbung für den Tag der 
Demokratie am 15.9.  
 
Eva Jünger bittet das Gremium um ein 
kurzes Meinungsbild inwieweit der Krieg 
in der Ukraine im Alltag der 
Jugendlichen eine Rolle spielt. 
Einige Male (5) 
Verdrängt (4) 
Nicht verdrängt (3) 
Selbst damit klar kommen (4) 
Sarah Balthes berichtet, dass die Junge 
Sinfonie gerne Jugendliche aus der 
Ukraine aufnimmt, die ein Instrument 
spielen wollen. 
Es soll am 21.6. oder 22.6. ab 17 Uhr 
ein Treffen mit interessierten Personen 
geben, um den Tag vorzubereiten. 
Es melden sich: Helena Gessert, 
Yomna Baffoun, Eva Jünger und 
Matthias Knecht. 
 

  

     
6.   

Haushalt aktueller Stand 
 
Klaus Kupke weist darauf hin, dass es 
aktuell noch kein Verfahren zum neuen 
Haushalt gibt. Das Gremium soll aber 
im engen Kontakt mit dem GR bleiben, 
damit es nicht wieder zu einem 
interfraktionellen Haushaltsantrag 
kommt, an dem der JGR nicht beteiligt 
wird.  Matthias Knecht bestärkt das und 
lädt dazu ein, nach der Sommerpause 
wieder in die Fraktionen zu gehen um 
JGR Anträge abzustimmen. 
 
Einladung des Kämmerers in eine JGR-
Sitzung (Vorschlag Herr Schrade). 
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7.  Bericht Online-Jugendhearing 2022 22/059/01 
(21/122/02  ) 

 

  Klaus Kupke, Sachgebietsleiter Kinder- 
und Jugendangebote, Amt für Schulen, 
Jugend und Sport 
 
Herr Kupke fasst das Wesentliche der 
Vorlage kurz zusammen und ergänzt 
mit den aktuellen Entwicklungen zu den 
einzelnen Punkten (z.B. das 
Schulprojekt Minigolf-Anlage Orschel-
Hagen soll mit der GWG entwickelt 
werden). 
 
Beim Thema „Bessere Qualifizierung 
der Lehrkräfte mit digitalen 
Unterrichtsmedien“ verweist Yomna 
Baffoun auf eine Umfrage der Gesamt 
SMV bei der 87,5 % der befragten 
Schüler/-innen finden, die Lehrkräfte 
sind nicht gut im Umgang mit Medien 
geschult. 

 

  

8.  Berichte vom externen Beirat   
  Entfällt, da niemand anwesend. 
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9.  Berichte aus den aktuellen JGR-
Arbeitskreisen 
 
- JGR-Flohmarkt am 28.05.2022 auf 
dem Albtorplatz 
 
Alle Genehmigungen sind da. Helena 
Gessert beantragt noch 500 € für den 
Flohmarkt. 
 
Das Gremium stimmt zu. 
 
- JGR-Stand am KuRT-Festival 
 
Yomna Baffoun hat direkten Kontakt zu 
den KuRT Leuten. Monika Dang will sie 
unterstützen. 
 
Bruno da Silva Mille berichtet vom 
Treffen mit Katharina Ernst zum Thema 
Vandalismus an der Schule. An der 
Gutenbergschule hat es einen Einbruch 
mit Diebstahl gegeben. 
Er würde gerne auf Landesebene aktiv 
werden und bittet das Gremium um 
Zustimmung. 
 
Das Gremium stimmt zu. 
 
Herr Schrade empfiehlt über einen 
Landtagsabgeordneten eine „Kleine 
Anfrage“ an den Landtag zu stellen. 
 
Monika Dang berichtet vom Projekt der 
Bereitstellung von 
Mädchenhygieneartikel am IKG. Es 
wurden für 2 Wochen 60 € gebraucht. 
 
Das Gremium beschließt aus dem 
eigenen Etat 60 € für ein Projekt an 
einer weiteren Schule bereitzustellen. 
 
Helena Gessert schreibt in die Gruppe 
über ein Kunstprojekt an der Schule. 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
14J/0N/0E 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
13J/0N/0E 

     
10.  Anträge des Jugendgemeinderates   
  Keine Anträge 
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11.  Berichte: 
 
- VKSA 
Entfällt. 
 
- Sitzung Fachbeirat 
Umweltbildungszentrum Listhof am 
28.04.2022 
Entfällt. 
 

Bruno da Silva Mille berichtet vom 
Aktionstag des HALT Projekts am 21.5. 
auf dem Marktplatz, bei dem er 
anwesend sein wird. Es geht um 
Alkoholprävention und alkoholfreie 
Cocktails. Unter anderem wird die 
höhere Besteuerung des Alkohols 
gefordert. Er bittet um Zustimmung des 
Gremiums, dies bei der 
Pressekonferenz im Namen des JGR 
sagen zu dürfen. 
 
Das Gremium stimmt zu. 
 
Alexandros Kardenezlis berichtet vom 
Treffen mit dem RSV und dem 9 € 
Ticket. Der Vorverkauf startet am 20.5. 
Eine Rückerstattung der Monatskarte 
muss selbst übernommen werden. Die 
RSV beklagt eine schlechte 
Rückmeldung der Schulleitungen bei 
Stundenplanänderungen. Weitere Infos 
gab es noch zum Mobilitätspass. 
 
Matthias Knecht gibt bekannt, dass die 
Veranstaltung Wehrhafte Demokratie 
am 20.5. ab 19:00 Uhr im Spitalhof 
stattfindet. Der JGR hat 5 Minuten 
Redezeit. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
11J/2N/0E 

     
12.  Sonstiges   
   

- 28.5. + 29.5. Urbana.rt Innoport 
- 3.6. Gender Rally mit JGR 
(Eva Jünger, Helena Gessert, Bruno da 
Silva Mille) 
 
Bei U-18 Party decken die Einnahmen 
nicht die Ausgaben ganz. Antrag von 
Helena den Rest über das eigene 
Budget auszugleichen. 
 
Das Gremium stimmt zu. 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
13J/0N/0E 
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Klaus Kupke 


